Escuela Normal de Educación Preescolar.

Licenciatura en Educación Preescolar.

2022-2023



Grado y sección: 1° "A"

Materia: EXPRESIÓN Y APRECIACIÓN ARTÍSTICA: CANTOS, RITMOS Y JUEGOS

Proyecto Integrador: Ensayo De Educación Artística: Ritmos

Cantos y Juegos.

Alumna: Elisa Marisol Gómez Aranda. #9

Docente: Manuel Federico Rodríguez Aguilar

26/01/2023

Introducción.

El arte es un medio de expresión y comunicación de sentimientos e ideas. El ser humano ha reflejado sus dudas, inquietudes y logros en actividades artísticas, convirtiéndolas en un medio de canalización emocional y representación de valores comunes de la sociedad en un determinado tiempo y espacio. Es un lenguaje con múltiples vertientes y manifestaciones que por su propia naturaleza utiliza un amplio abanico de recursos: plásticos, sonoros, gráficos, dancísticos, teatrales, entre otros.

La Educación artística reviste una importancia significativa porque aporta una multiplicidad de virtudes para el crecimiento humano en general; entre ellas, están el desarrollo de la sensibilidad, la intuición y el manejo, comprensión y expresión de emociones, que posibilitan el fortalecimiento de la inteligencia y de la capacidad para acceder al conocimiento.

Es indispensable que el estudiante normalista cuente con una formación amplia, que incluya la Educación Artística en sus diversas expresiones, con el objetivo de que desarrolle sus competencias artísticas en el ámbito personal y posteriormente en su futuro desempeño docente, ya que estos recursos son de gran valor para la formación integral del alumno de Educación Preescolar.

En este ensayo se abordarán temas desarrollados de la Educación Artística, su importancia y objetivos.

La educación artística es un método de enseñanza que, mediante acciones y actividades artísticas (pintura, teatro, danza, música, fotografía, etc.), quiere contribuir al aprendizaje cultural, emocional y social de los estudiantes, a la vez que fomentar el desarrollo de ciertas habilidades que les resultarán muy útiles de cara a su crecimiento personal e incorporación al mundo laboral.

Hoy en día, se conocen 2 maneras de practicar la educación artística:

Educación a través de las artes.

Estas se utilizan con una finalidad formativa.

Educación en las artes.

Se refiere al aprendizaje de una disciplina artística.

Objetivos de la educación artística.

- -Conocimiento de los distintos estilos y géneros artísticos.
- -Comprensión de las características de los diferentes medios de expresión o la relación artista-obra-contexto.
- -Interpretación y valoración crítica del trabajo artístico realizado por uno mismo o por los demás.
- -Aprendizaje del patrimonio cultural y desarrollo de una conciencia propia como ciudadano de un país.
- -Tolerancia y respeto por la diversidad cultural.
- -Desarrollo del bienestar emocional y la creatividad.
- -Trabajo en equipo.
- -Habilidades sociales.
- -Dotes comunicativas.
- -Refuerzo de la autoestima mediante la participación en actividades artísticas.
- -Disfrute artístico.
- -Competencia para compartir experiencias y trabajos artísticos con los demás.

- -Identificación del potencial de cada uno para las artes.
- -Interés por el arte y la cultura.

Importancia de la educación artística.

Ayuda a las personas a que desarrollen muchas de las habilidades que los acompañarán en su vida cotidiana conforme vayan haciéndose mayores

Actividades para impulsar la actividad artística.

Colaboraciones entre centros educativos-artistas profesionales y/u organizaciones artísticas

Estas pueden darse de diferentes formas, aunque las más habituales son:

Visitas a lugares de interés cultural (museos, galerías de arte, teatros, estudios de televisión, rodajes de cine, etc.)

Talleres con artistas profesionales para que los estudiantes los conozcan y trabajen con ellos en proyectos artísticos especiales.

Conclusión.

Creo que la asignatura de Expresión y Apreciación Artística es necesaria en el desarrollo de nuestra carrera universitaria, ya que nos enseña diferentes técnicas en el ámbito del arte para que nosotras personalmente llevemos a los niños de preescolar al mundo del arte.

Diferentes áreas en el arte como la danza, el canto, la literatura entre otras son esenciales en el desarrollo de los niños no solo en cuestión cultural sino también ayudan en su crecimiento psicológico y motriz.

Esta asignatura me dejó buenas enseñanzas las cuales espero poner en práctica en mis próximas asistencias al jardín de niños.